

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.
TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 13 DE ABRIL DE 1921

NÚM. 462

La Guerra entre Grecia y Turquía recrudece Las colonias inglesas en pugna con Lloyd George

Partido conservador sin jefe

MADRID.—Se ve la crisis ministerial como cosa inminente. Se abrieron las cortes de nuevo y el Presidente del Consejo señor Allendesalazar, dijo en el Senado, que desea cumplir los compromisos del gobierno de Eduardo Dato, pero que la situación del partido Conservador es muy incierta. El Presidente hizo conocer su deseo de que el Partido se reconstruya y elija un jefe acatado por todos los elementos.

Los socialistas españoles no se entienden

MADRID.—Entre los elementos socialistas existe una gran diversidad de opiniones con motivo de la proposición de ir a la tercera internacional de Moscú. Son muchos y respetables los socialistas que no quieren el comunismo a la rusa. Los diarios del partido están no obstante controlados por los radicales y acusan de traidores a los no comunistas. Se ataca en esos diarios al Gobernador de Barcelona señor Martínez Añido, por su labor contra los sindicalistas.

Dicen de Barcelona que ayer fueron muertos allí tres obreros sindicalistas en un café. Se ha constituido allí al parecer una organización parecida a la de los «fascisti» de Italia para combatir a los radicales.

Los F. C. Americanos y Mister Harding

WASHINGTON.—El Presidente Harding y su gabinete están estudiando los asuntos de los Ferrocarriles Centrales. El Presidente celebrará entrevistas con los miembros de la comisión de comercio interesados, con los directores de empresas ferroviarias, empleados, peritos, etc.

Hay crisis en el negocio de ferrocarriles. Los directores de empresas se quejan de los altos precios de los materiales, etc., y están tratando de rebajar los sueldos y los jornales de los empleados. Estos protestan y dicen que la situación precaria de las compañías obedece a la mala dirección y a las acciones «de agua» de las minas.

El Ecuador ayuda con terrenos y dinero a inmigrantes alemanes

Las relaciones Yanqui-Japonesas

Servicio Informativo Extraordinario

También piden los ferroviarios se les permita aumentar más las tarifas.

El gobierno de Angora toma medidas de defensa

CONSTANTINOPLA.—El gobierno nacionalista turco de Angora ha declarado la ley marcial y ordenado la movilización general. Considerables fuerzas turcas que se encontraban en Armenia han sido llamadas de nuevo para que vengan a oponerse a la ofensiva de los griegos.

El rey de Dinamarca visitó el Vaticano

ROMA.—El Papa Benedicto XV recibió al rey Christian X de Dinamarca y a su esposa. El pontífice y los huéspedes reales estuvieron juntos por espacio de media hora en la biblioteca privada del Papa. Su Santidad dió las gracias al Rey por la ayuda que le prestó cuando propuso que los bolcheviques en Rusia permitieran la salida de las grandes duquesas para Roma donde serían mantenidas a expensas del Pontífice.

Es la primera vez en cinco siglos que un Rey de Dinamarca visita el Vaticano. Christian I, el primer rey de la familia Oldemburg, fue el último que vino a Roma en el año 1474. Cuando Chris-

tian X, su descendiente, entró al Vaticano, fue recibido con gran pompa en el mismo palacio apostólico donde fueron canonizados dos reyes daneses: Canuto IV y Canuto V.

Los helenos heroicos

ATENAS.—Después de cinco días de batallar intrépido los griegos han tomado la plaza y las alturas de Afinn Karissar. Los turcos lucharon con denuedo hasta última hora, pero fueron arrollados por las cargas desesperadas a la bayoneta de los soldados de Grecia.

Mr. Stillman es el padre

POUGKEEPSIE, NEW YORK.—Mr. Mack, guardián del niño Guy Stillman mientras se sustancia el proceso de divorcio del banquero, ha dicho que tiene pruebas completas de que la señora Stillman es honrada y que el niño es hijo del acusador.

Sigue el estado de guerra

WASHINGTON.—El Presidente Harding no ha trazado ningún programa definido respecto a la declaración del Congreso para poner término al estado de guerra con Alemania. Se cree entendido que el Presidente no cree llegada la ocasión para tal cosa, y que sería inoportuno en estos tiempos precipitar acción en ese sentido.

ma definido respecto a la declaración del Congreso para poner término al estado de guerra con Alemania. Se cree entendido que el Presidente no cree llegada la ocasión para tal cosa, y que sería inoportuno en estos tiempos precipitar acción en ese sentido.

Los rojos alemanes no descansan

BERLIN.—La impresión dominante que hay es pesimista en cuanto a la cuestión de los rojos y las huelgas. Los elementos radicales no descansan y tratan de mantener un estado general de perturbación en el país. En Halle ha habido que declarar la ley marcial. En Mansfield la policía actúa con energía contra los rojos.

En la parte del Ruhr la perturbación es insignificante, y son pocos los huelguistas.

Al fin salió Carlos de Hungría

VIENA.—Se informa que Carlos ha emprendido ya su partida de Hungría, pero ha sido imposible confirmar la noticia oficialmente.

BUDAPEST.—Carlos salió de Steimanger el martes a las 10,35.

BUDAPEST.—El Premier Teleki, anunció a la Asamblea Nacional que el ex-Rey Carlos salió de Steimanger el martes a las 10,35.

Los dominios contra el Premier

LONDRES.—Los delegados de Nueva Zelandia y Australia, poderosos dominios de la Corona británica, se han pronunciado fuertemente contra la política represiva de Lloyd George en Irlanda. Esta actitud de los coloniales, se ha manifestado al negarse el Premier a tratar los asuntos irlandeses en la conferencia imperial próxima. Los delegados exigirán se trate eso, y se cree que los del Canadá harán lo mismo.

Tierra a los Tudescos

QUITO (Ecuador).—El Gobierno concede terrenos laborables a los inmigrantes alemanes y ha dado 50 mil sueldos para pagar el pasaje de los primeros colonos que vendrán de Hamburgo.

Se ha pasado una ley autorizando las exportaciones de productos alimenticios, con restricciones en caso de escasez.

Harding y el Japón

WASHINGTON.—El gobierno de Harding se propone negociar con el Japón los asuntos de California y los de la Isla de Yap.

Un Senador perseguido por un esposo

WASHINGTON.—Los enemigos del Senador Cameron, recién electo por Arizona, han resucitado una demanda que le hizo en 1916 un señor llamado Mc Farlain por supuesta enajenación del cariño de la esposa de éste. Mc Farlain pedía 10- mil pesos al señor Cameron como indemnización.

El Senador dice que eso es un acto de venganza de sus enemigos políticos que al verlo triunfar lo quieren poner en ridículo.

Ladrones en la caja de una iglesia

NEW YORK.—La serie de crímenes y asaltos cuenta con varios casos más.

Uno de los atentados de la gente del hampa ocurrió en la Iglesia del Santo Cristo. Los ladrones penetraron en la sacristía de la misma y volaron la caja fuerte que guarda los caudales y las reliquias lujosas. Se llevaron varios costosos vasos sagrados.

En una sombrerería del barrio de Bronx los bandidos robaron la caja y amarraron al amo.

La policía no ha logrado aprehender más que a dos individuos, y los últimos casos suben a más de ocho.

Bloquean el Mar Negro para impedir el escape de turcos

CONSTANTINOPLA.—Los griegos están bloqueando todos los puertos del Mar Negro para impedir que oficiales y soldados turcos se escapen hacia Anatolia a bordo de barcos-transportes.

Los turcos, al retirarse del Asia menor, han volado importantes puentes y túneles en la línea del ferrocarril de Bagdad.

El General de Caballería turca, Isham Pachá, predice el fracaso de la campaña de los griegos debido a las dificultades de transporte.

Tres columnas griegas se han concentrado en Eshkshene.

Las oficinas de la United Fruit Company

Como la United Fruit Company ha entregado al Gobierno el edificio en que estaban sus oficinas y como todavía no ha recibido el suyo, en donde las va a instalar definitivamente, ha tenido que ocupar un local temporalmente.

Este local es la casa del doctor Núñez, frente al Parque Nacional,

en donde en un tiempo estuvo la Casa de Salud del Doctor Rodríguez.

Allí permanecerán poco esas oficinas, apenas lo necesario para dar tiempo a que arreglen el local en donde se van a instalar definitivamente, que es el mismo que hasta hoy ocupó la Tributación Directa.

Aún es necesaria la ocupación de Haití según Knapp

WASHINGTON.—El Secretario de Guerra autorizó la publicación del informe final rendido por el Contralmirante Knapp sobre la investigación minuciosa que ha practicado sobre las condiciones de Haití, a petición del Departamento de Estado.

Declara Knapp que si se quiere conservar la tranquilidad y mantener la seguridad de Haití, todavía es absolutamente indispensable mantener allí las fuerzas de ocupación de los Estados Unidos, pues única y exclusivamente de ellas depende todo aquello.

Dice también que es su creencia firme y consciente que a menos que se abrogue el tratado existente, cosa que está fuera de toda cuestión, es necesario que las tropas americanas permanezcan en Haití.

«La excitación en contra de la ocupación americana, sigue diciendo Knapp, inspirada por un pequeño grupo que representa cuando más el 5 por ciento de la población, trata de ganarse la simpatía del pueblo americano, aunque su verdadero objeto es la abrogación del tratado existente entre los dos países y poder así volver a las antiguas con-

diciones. Si tal cosa pudiera suceder, creo que el 99 por ciento de los haitianos verían con gusto que las fuerzas norteamericanas permanecieran en su tierra para conservar el buen orden. El 95 por ciento de la población sería explotada por el 5 por ciento restante en su propio beneficio, si tales beneficios pudieran obtenerse.

Si las fuerzas protectoras de los Estados Unidos se retiraran de Haití dejando a los agitadores políticos de aquí en libertad para emplear sus propias triquiñuelas, ello sería, en mi opinión, lastimar los verdaderos intereses, la verdadera libertad del 95 por ciento de la población del país, alentando a una minoría indigna para proceder con sus deshonestas, arbitrarias y tiránicas medidas de un mal llamado gobierno».

El pueblo de los Estados Unidos no debe dejarse engañar por las palabras, ni hacerse eco del nombre de República de Haití, que la tal república no es más que la más tiránica oligarquía en la que quienes tienen en sus manos el poder engordan a costa de las grandes masas de población.

¿Qué pasa en Cartago?

Por lo visto en ninguna parte están contentos con las autoridades. En Cartago por ejemplo algo raro pasa allí, pues existe malestar contra las autoridades. ¿Qué pasa? Nosotros no lo sabemos. Solamente nos han llegado rumores de que

allí se juega en todas partes y los domingos se expende más licor que a los alrededores de Londres. ¿Será cierto? Si es así debe investigarse y que el señor Ministro del Ramo respectivo ponga coto a esos desmanes.

Robo en Aranjuez

Anteayer los cacos trataron de introducirse en la casa de habitación de don Enrique Chavarría, situada en el barrio de Aranjuez. El señor Chavarría le pidió auxilio al policía de línea, el que por casualidad esa noche había, y se encontró con que para perseguir al ladrón, el gendarme no tenía ni revólver ni pito; en fin un turista.

Eso es corriente en ese barrio: la vigilancia policiaca deja mucho que

desear. En días pasados los ladrones visitaron la casa de Mr. Williams y no se encontró ni la placa ni el policía.

En honor a las familias de ese culto barrio se debe poner un policía pero armado, que turistas sobran allí.

Si usted necesita surtirse de artículos de vestir, para casa, comestibles o licores, visite antes del 1.º de Marzo «Al Siglo Nuevo».

Los acontecimientos han dado nueva significación a la Doctrina Monroe

Toronto.—John Stewart, quien ha escrito una carta al Presidente Harding, declarándose en pro de una «amistad más íntima y com[un]reensiva» entre los pueblos de habla inglesa, pronunció ante los miembros del «Empire Club», de esta ciudad, un significativo discurso.

El señor Stewart es hoy presidente de la junta directiva de la «Sulgrave Institución», que ha sido organizada para perpetuar el hogar de los mayores de George Washington, en Sulgrave, Inglaterra.

Repasando la historia de la Doctrina Monroe, el señor Stewart dijo que ella había servido para un gran propósito, permitiendo la construcción y regeneración de un continente, salvándole de todo movimiento reaccionario y dándole tiempo y respiro a un pueblo que luchaba en condiciones adversas contra influencias intolerantes y reaccionarias.

«El curso de los acontecimientos ha dado a la Doctrina Monroe un nuevo significado, dijo. Ya no se refiere sólo por Norte América e Inglaterra su ejida, pues éstas repúblicas se mantienen ya firmes sobre sus propios pies, ya han hobtenido su rico ajuar doméstico por la fuer-

za de su propia integridad y por el cumplimiento de todos sus propósitos pacíficos y benéficos. Hoy, al calor del regocijo internacional por la celebración del centenario de la publicación de aquella doctrina (en 1923) debemos publicar una nueva interpretación que constituirá la verdadera antítesis de la que le dió el Secretario de Estado Olney, de que los estados Unidos son prácticamente soberanos en este continente y su «fiat» es ley para todos aquellos sobre quienes limita su interposición.

Hoy debe declararse, en vez de aquello, que las naciones libres de Norte y Sur América son todas soberanas en este continente; que su «fiat» es ley sobre todos aquellos sujetos sobre quienes ellos limitan su acción e interposición conjunta y concorde. Ellas no anidan pensamiento alguno de agresión contra las demás naciones del mundo, y desean sólo progresar en sus artes, costumbres y actividades pacíficas para labrarse su propio destino en este hemisferio y gozar de los beneficios de la civilización que el mundo bebedice».

EDITORIAL

Males del medio ambiente

La superficialidad; la indiferencia hacia todos los grandes ideales; la suspicacia, que teje por doquier mallas de «sutilísima» intriga, aun contra los mejor intencionados; el afán de deprimir a todo aquel que pugna por elevarse sobre el nivel de los murmuradores de esquina y los intrigantes de ministerio; el desdén para cuanto es noble y levantado... son males que dominan fatalmente en nuestro medio social.

Y si a ello agregamos la falta de sinceridad (pues con harta frecuencia observamos el hecho lamentable de que personas que se dicen amigas y caminan juntas del brazo, sean desleales entre sí al volver la espalda), hemos de sacar como consecuencia la necesidad de una bien encaminada educación moral en los hogares y en los colegios.

Es muy común oír expresiones como ésta, en boca de hombres de muy alto criterio y de honradez acrisolada: «¿Para qué voy a dar opinión en esta o en la otra materia? ¿No ve usted que será mañana blanco de numerosos ataques y no faltará quien afirme que lo que digo o escribo obedece tan sólo a un interés mezquino, absolutamente personal?»

En realidad, en nuestro medio ambiente nadie juzga el criterio de los hombres por las ideas que él encierra: cada quien trata de averiguar el POR QUÉ de ese criterio. La suposición maquiavélica está por sobre todo.

Así se han ido matando las más nobles iniciativas en este país cuyo pueblo, el que vive en los campos y cultiva la tierra, alejado del bullicio de las ciudades, es dechado de honradez y de ingenuidad encantadora.

Nosotros creemos sinceramente que en las clases letradas, en la «espuma» (como diría Palacio Valdés) de los grupos directores y pensantes de la nación, debe irse operando un cambio radical en el modo de ser y en el modo de actuar. Pongamos todos un poco de nuestro parte para ser menos superficiales, menos indiferentes, menos suspicaces. Prediquemos sin descanso la sinceridad, haciendo vigorosa campaña contra la falsía, y dejemos a los educadores la labor de enseñar a los niños a ser leales desde pequeños.

Manifiesto de los costarricenses en Guatemala

La colonia costarricense en Guatemala lanzó un manifiesto al patriótico pueblo de aquella hermana República, del cual tomamos el siguiente párrafo:

Guatemaltecos: Fue en esta su prema jornada, cuando supisteis de mostrar a Costa Rica que vuestros corazones, palpitantes de sentimientos solidarios, ansiaban llegar decididamente a un fin más práctico poniendo vuestros valerosos pechos como inexpugnables trincheras en favor de vuestra cara hermana; que ríais que de una vez se rompiera con esa trillada práctica de idealismos y promesas, de discursos y leyendas, de notas de cancillería y farsas diplomáticas, muy usuales desgraciadamente en nuestros países por los hombres que nos gobiernan, comprometiendo la soberanía y haciéndonos pasar por tristes humillaciones, antes de poner a prueba el ardor patriótico de los hijos de Centro América que llevan

en sus venas sangre de heroicos legendarios.

La noble y espontánea actitud de vosotros ha venido dichosamente a hacer correr el velo antiunionista que existía en muchos centroamericanos; y a Costa Rica ninguna ocasión más propicia que esta para sellar con su sangre el Pacto de Unión Centroamericana, a fin de que quede de una vez para siempre reconstruida la Antigua Patria y unida en una sola entidad la gran Familia Centroamericana.

Firman el manifiesto los siguientes costarricenses:

Francisco Buza Cano, Ricardo Peña Cifuentes, Julio Jimena Soto, Dr. Fernando Iglesias, Mariano Padilla G., G. Keppfer, Eduardo Quesada, José Rafael Zamora, Luis Gargollo, E. María M., Ricardo Concio O., Roberto Figueredo, Jorge Montea legre, José Alfredo Chacón, Francisco Romero Silva Solís, José V. Vásquez.

Reunión de la Asociación Nac. del Magisterio

Esta asociación, que tan magníficos resultados está dando, celebrará mañana una simpática reunión, a la cual queda invitado el público y personal docente.

La reunión será a las 19 horas, en el salón de actos públicos de la Escuela que regenta la señorita Vitalia Madrigal.

El profesor don José Joaquín García Monge dictará una conferencia

relacionada con la Asociación.

La señorita Amira Castro ejecutará algunos trozos musicales en cítara.

Recitará algunas poesías la bella señorita Pierina Canale.

La señorita Amalia Soto cantará varias tonadas. También habrá números de orquesta y don Omar Dengo desarrollará un tema escogido.

Por la sanidad en Guanacaste

Las condiciones sanitarias de la provincia de Guanacaste, sobre todo en la parte sur de ella, no son del todo buenas, cosa que se nota en esta época.

En atención a eso, se ha dictado el siguiente acuerdo:

San José, 6 de abril de 1921.
El Presidente Constitucional de la República. En vista de la necesidad urgente de proseguir la campaña contra la malaria en la provincia del Guanacaste. Acuerda:

Comisionar al doctor de las Cuevas para que se traslade allí con tal objeto atendiendo de preferencia los cantones de Santa Cruz, Nicoya, Cañas y Bagaces. Publíquese.—ACOSTA.—El Secretario de Estado encargado del Despacho de Policía, AQUILES ACOSTA.

Difícilmente tendrá usted otra ocasión de comprar a los precios actuales.—Visite «AL SIGLO NUEVO Y BAZAR DE SAN JOSÉ»

NATIONAL Fire Insurance Company Of Hartford

Conn U. S. A.

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Agentes Generales y apoderados para Centro América:

SASSO HERMANOS

OFICINA frente al costado Este del Banco de Costa Rica
Aportado N° 186 — San José, C. R. — Teléfono N° 121

Fiesta Social de Atenas

El domingo pasado hubo un lucido baile en casa de doña Elodia Rojas.

A esa fiesta social concurrieron las siguientes señoritas: Marta Mambel, Saida Jenkins, América y Evi a Chaves, Socorro Arguedas, Talía Espinosa, Isolina Vega, doña Angélica de Chavarría, Angelina Leiton, Zeneida Ugalde, Talía Matamoros y Mela Matamoros.

Entre los jóvenes se pudo anotar los siguientes nombres: Antonietti Chaves, José Chavarría y Rafael Lépez, corresponsal de «La Prensa» en H-redia.

La orquesta fue dirigida por don Rafael Fonseca.

Muy brillante resultó ese baile del que guardarán gratos recuerdos todos los que a él concurrieron.

Corresponsal.

Escándalos escolares en Naranjo

El lunes pasado hubo un escándalo mayúsculo en Naranjo.

El Inspector de Escuelas don Miguel Perera, no simpatiza con el Director de Escuela, don Demetrio Cordero.

De aquí que los chiques se hayan producido muy a menudo.

El lunes, como decimos, se promovió un escándalo, que ha tenido mucha resonancia en aquel pueblo.

El caso es que, según nos lo han comunicado, ese día llegó el

Inspector a la escuela y sacó a bofetadas al Director, propinándole además unos puntapiés.

¡Caramba! Eso es un poco serio. Claro está que el asunto tendrá eco en el Ministerio.

El escándalo se promovió delante de los escolares y fue mayúsculo.

La persona que nos suministró estos datos agrega: El Director, señor Cordero, es un buen apóstol de la enseñanza y lo apoya la justicia en este caso.

Pro Venditti

Cuando se tuvo conocimiento en esta ciudad que el intrépido aviador Venditti se había extraviado en el cielo costarricense, todos nos preguntaban ¿Se salvó Venditti?

Nadie preguntaba por su aeroplano, sino por el valiente Rey del Aire que ha batido un recorrido extenso.

El pueblo costarricense, que tanto cariño y admiración tiene por el aviador italiano, debe contribuir con un pequeño esfuerzo para repararle los daños al valiente aviador, que heroicamente luchó dos horas

en el cielo costarricense, haciendo un vuelo realmente colosal.

El pueblo tico ha sido siempre muy hospitalario y generoso; recuérdese el caso de Marius Tercé, a quien se le regaló un aeroplano, negando después él que en Costa Rica lo habían favorecido expléndidamente.

Y ahora por Venditti, quién no contribuye? Fórmese un comité y tendremos seguridad de que hasta los gamines, muy gustosos, depositarán su pequeño contingente para el querido aviador.

Concurso Atlético en Guatemala Serán invitados los deportistas costarricenses

De fuerte fidedignidad hemos sabido que para los festejos que se celebrarán en Guatemala el próximo 15 de Septiembre, se efectuará un concurso atlético Centroamericano.

A este concurso invitarán a todos los deportistas ticos. Es necesario pues que se vayan alistando todos los sportman que puedan concurrir a estos festejos a fin de poder distinguirse en la tierra cuscatleca.

Una distinguida dama en el Comité Unionista

Se puede considerar como un hecho que la mujer costarricense siempre abnegada y amiga de las nobles causas, se dispone a tomar el papel que le corresponde en este gran movimiento social de Unión Centroamericana, en el que no debe dejar de participar ningún elemento. Ayer fué la esforzada doña Andrea Venegas quien envió su franca y decidida adhesión, disponiéndose a trabajar activamente; y hoy es la cultísima intelectual señorita Angelita Acuña la que con su palabra de sinceridad viene a cooperar en favor de los justos anhelos del pueblo centroamericano.

Su concurso será valioso y la Patria morazánica lo tomará en cuenta.

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil, el salvador de millares de niños atacados del terrible male de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

Lo que dice el traidor Huertas de los Costarricenses

A continuación reproducimos lo que el traidor Huertas, «prócer» de la independencia de la pseudo República de Panamá, escribió en el «Diario Nacional», edición del miércoles 6 de abril.

No se indignen nuestros conciudadanos al leer las expresiones de ese valiente general. Escúchenlas, por el contrario, con lástima. Recuerden que los panameños están vencidos en la batalla diplomática de don Alejandro. Las palabras del traidor son los gritos, los tristes lamentos del vencido. El triunfo nuestro ha sido definitivo en toda regla.

Mi respuesta Ticos y Tinocos!

Tristes Arlequines llenos de inmundicia, de falsa gloria, llenos de maldad y cobardía! Yo les trazaré el mapa. Mi mano siniestra les dará lecciones y les indicará la Vía Appia de sus derrotas.

Con la ayuda del Todopoderoso, el mundo entero admirará a mi querido pueblo panameño!

Venid de nuevo, grotescos Tartarines, aunque sin armas, aquí, de pies, los esperamos!

E. HUERTAS

Dos Bodas

Dentro de pocos días serán unidos con el eterno lazo del matrimonio los apreciables jóvenes don Eladio Séenz y la bella señorita Lucía Chavarría.

Ambos jóvenes son muy apreciados y reúnen todas las buenas cualidades para formar un hogar lleno de felicidades y dichas interminables.

Deseamos que la futura pareja lleve al nuevo hogar toda clase de venturas.

matrimonio en Palmares el caballero don Domingo Rodríguez con la bella y espiritual señorita Esperanza Sagot.

Don Domingo es una persona muy apreciada por todos, por su honradez, amor al trabajo y altas dotes de buen caballero.

Su prometida llevará la felicidad al futuro hogar, por su exquisita dulzura y su nobleza de alma.

Así pues, todo presagia que el hogar que formarán los prometidos será coronado por la más completa felicidad, lo cual deseamos nosotros con toda sinceridad.

LEPIZ X.

El 17 del corriente contraerá

Crespón Negro

Ya al cerrar la edición nos ha llegado la triste noticia que el jovencito don Francisco Hernández Villanave ha muerto trágicamente.

Era el distinguido jovencito, hijo de don Francisco Hernández y de doña Margarita de Hernández.

Deja Paco con su ausencia un vacío inllenable, con su carácter jovial y trabajador se conquistó siempre numerosas amistades.

Damos el más sentido pésame a sus padres y sus hermanos, don Alfredo, Lila, Luisa, Dora y Angela Hernández y demás familia.

Su entierro se verificará mañana.

Agasajos a un Diplomático

Tegucigalpa, abril 11. — Después de haber sido espléndidamente agasajado por parte del Gobierno y de la sociedad, salió el domingo anterior para Nicaragua el Excelentísimo señor Ministro de México en Centroamérica, don Juan B. Delgado.—La Tribuna.

Sesión

Mañana jueves a las 10 horas celebrará sesión ordinaria este Comité. Se espera la asistencia de todos los unionistas.

Deportivas

El domingo once del corriente se jugó una partida de foot-ball en San Rafael de Heredia.

Resultaron victoriosos los Rafaelenses, pues hicieron dos goals contra nada.

El juez fué completamente imparcial, cosa que no sucede en muchos casos.

Terminado el juego los sportmen fueron agasajados finamente.

Diplomático enfermo

El Excelentísimo señor Ministro de México en Costa Rica, don José Almaraz, sufrió en días pasados una dolencia en un pie pero por dicha ya se encuentra mejor de salud. LA PRENSA se complace en formular los votos más sinceros por el completo restablecimiento del ilustre y culto caballero.

SE NECESITA

Casa cómoda, central, para familia extranjera. Debe tener 4 o 5 cuartos dormitorios. Dar completos detalles. Apartado 916. San José. Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averigüelo antes del 19 de marzo.—SOLO OCHO DIAS DURARA ESTA GANGA.

La reunión de hoy en el Liceo

Hoy a las 15 horas, tendrá lugar en el Liceo de Costa Rica, una interesantísima reunión de los liceístas que simpatizan con la causa más grande de Centroamérica.

Presidirá la reunión el joven ba-chiller don René Picado.

Distinguidos visitantes

Ayer tuvimos el honor de saludar en nuestras oficinas a los señores secretarios de la Legación de Guatemala, los caballeros don Ernesto Viteri hijo y don Carlos Salazar hijo y al señor secretario de la Legación de Cuba, doctor don Nemesio Ledó.

Muy agradable rato compartimos con tan distinguidos y cultos caballeros, quedando gratamente impresionados de estos integérrimos diplomáticos.

La Sociedad al Día

Corte Plena

Sesión del martes

Se continúa la discusión del Contrato Petrolero

En la sesión de ayer del Congreso se aprobó en segundo debate el proyecto del Ejecutivo para elección de regidores municipales en Turubares.

Luego se continuó discutiendo el contrato petrolero.

Una moción del diputado Pérez, presentada en la sesión anterior, tendiente a declarar caduco el contrato, caso de que el contratista no haga los correspondientes reclamos a terceros, dentro del período de seis meses se pasó a discusión.

Después de largo debate se desechó.

Se continuó discutiendo los artículos 13, 14 y 15 del proyecto. En el lapso de esa discusión fueron aprobadas algunas mociones que reforman los artículos en cuestión.

A las 17 horas se levantó la sesión.

VIAJEROS

Regresaron de Alajuela don Ricardo Fournier y su apreciable señora esposa doña María de Fournier.

—Don Federico Gócher y familia se encuentra en esta ciudad.

—Don Roberto Chacón regresó de Alajuela.

—De la misma ciudad regresó don Francisco Jinesta.

—De Limón regresó don Claudio Loria.

—La señorita Aida Fernández estuvo en Alajuela.

—El caballero don Miguel A. Velésquez se halla en esta ciudad procedente de Limón.

—A la misma ciudad regresó Mr. L. C. Veitch.

—Para Curridabat salieron las simpáticas señoritas Aurelia y Charito Borosche.

—Saló para Heredia don Gonzalo Quesada.

—Don Julio Piza salió para Tres Ríos.

—Don Domingo González regresó a Santo Domingo.

—Don Juan Rivera, de Cartago, estuvo entre nosotros.

—Don J. Joaquín Escalante salió para Tres Ríos.

—Para Guápiles salió don Roberto Mora Lizano.

—Don Manuel Fernando Fuentes regresó de Alajuela.

—Para Coliblanco salió don Fernando Robles.

—Don Francisco Rojas hijo regresó de Pigres.

—De la región del Pacífico llegó el joven don Hernán Pacheco.

—Regresaron de Puntarenas don Claudio Gallarda Volio y don Manuel Gutiérrez Z.

—Regresaron de Alajuela las señoritas Pierina Canale, Virgilia Brunetti, Clara Rosie Alvarado y Elihet Fernández.

—El domingo pasado salieron de esta ciudad con rumbo a Guatemala los apreciables jóvenes don Arturo Gutiérrez Zeledón y don Rafael Ugalde.

Se radicarán en aquella hermana

República. Muy feliz viaje les desearmos el porvenir les sonría bajo el sol cuscatleco.

—Regresaron de Cartago las señoritas Herminia Vargas y Elisa Monge.

MELICO SALAZAR

Hoy debe llegar a esta ciudad el tenor don Manuel Salazar y su distinguida señora esposa.

El divo nacional que tantos triunfos ha cosechado en el mundo del arte, estará muy pocos días entre nosotros, su viaje lo ha motivado el próximo matrimonio de su hermana la señorita María Teresa.

Le presentamos nuestro saludo más atento.

BAUTIZOS

Hector Rolando se llamará el encantador primogénito de los estimables esposos don Edgar Kepfer Echevarría y su distinguida señora esposa doña Arabela Mora de Kepfer.

—Con el nombre de Flora María fué presentada a la pila bautismal, la simpática niñita de don Adolfo Boletí y su señora esposa.

MEJORIA

Con mucho gusto le participamos a nuestros lectores que el preclaro hombre público don Rafael Iglesias Castro ex-presidente de la República, se encuentra un poco mejor de salud.

Hacemos los votos más sinceros por el completo restablecimiento del ilustre costarricense, gloria y timbre de la República.

ENFERMOS

Delicada de salud se encuentra la señorita Caridad Chacón, hija de don Francisco Chacón.

—En Alajuela se halla delicada de salud la señora esposa de don Juan Sibaja Soto.

Fueron aprobados los nombramientos de los señores Rafael Jiménez Navarro y Próspero Calderón Argüello para los puestos de portero y escribiente de la Sala 2ª de Apelaciones y Juzgado 1º del Crimen, en vez de los señores Otoniel y Maurilio Mora Carvajal, quienes gozan de licencia por tres y seis meses.

—Así mismo fué aprobado el nombramiento del citado señor Otoniel Mora Carvajal para hacer las veces del portero del Juzgado 2º del Crimen de San José, señor Rafael Jiménez Navarro, por tres meses.

—Fue aprobado el nombramiento del señor Ricardo Arias Castro para subrogar al portero de las Alcaldías 1ª, 2ª y 3ª de San José, señor Tobías Arias Castro, quien disfruta de sus vacaciones.

—Se nombró al Sr. Otilio Barquero Salas para ocupar el empleo de escribiente notificador de la Alcaldía de Grecia, plaza creada por el presupuesto actual.

—Se aprobó el nombramiento del señor Manuel Vázquez para el puesto de escribiente de la Alcaldía de Palmares, por tres días.

—Con vista de la solicitud del Lic. Emiliano Brenes Gutiérrez, se acordó inscribir a éste en la lista de Conjuces letrados de la República.

—Se dispuso archivar una comunicación del notario Aristides Montero Segura en que da cuenta de haber fijado su residencia en la villa del Naranjo, donde abrió su oficina.

—Vista la solicitud de Pedro Murillo Jiménez en que pide rebaja de la décima parte de la pena que le fué impuesta en la causa que se le siguió junto con otros por los delitos de abigeato y estafa en daño de Custodio González González, y otros se acordó dar el informe de ley en sentido desfavorable.

—Fue designado por la suerte el Conjuez Lic. Pedro Iglesias Flores para reponer al Magistrado Castro Ureña en el conocimiento de la recusación establecida en el recurso de casación promovido en el juicio de Teodosio Castro Angarita, hoy su sucesión, contra Pagés & Cª.

—También fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Tobías Gutiérrez Valverde, Máximo Fernández Alvarado y Benito Serrano Jiménez, para sustituir en la Sala 1ª, los dos primeros, al Magistrado Guzmán en estos asuntos: diligencias de venta de bienes del Estado, creadas a solicitud del Lic. Adán Acosta Valverde, e insolvencia de Melchor Zamora Sánchez; y el último, al Conjuez Lic. Isidro Marín Calderón en el juicio ordinario de divorcio seguido por Esperanza Alfaro Alfaro contra José Joaquín Alpizar Lizano.

—Se nombró al señor Juan Félix Vargas Rojas para el cargo de Alcalde propietario del cantón de Montes de Oro, provincia de Puntarenas; y en sustitución del señor Vargas, como Alcalde propietario de Esparta, se nombró al señor Ernesto Ortega, único apellido.

Reportaje con el ilustre ciudadano guatemalteco Doctor don Virgilio Beteta

Llamamos en el cuarto número cincuenta y cinco, y minutos después nos abrió la puerta un caballero de baja estatura, correctamente vestido y de venerable aspecto; era el ilustre hombre público guatemalteco Dr. don Virgilio Beteta.

Nos hicimos presentar saludándolo muy atentamente en nombre de «La Prensa», a lo que él correspondió muy agradecido, estrechando nuestra mano.

Largo rato conversamos con el preclaro ciudadano cuscatleco, quien nos manifestó, que su misión a Costa Rica era únicamente de acercamiento entre los dos pueblos hermanos, que tan felizmente han mantenido siempre sus relaciones.

No es la primera vez que el Dr. Beteta visita a Costa Rica; durante la Administración del ex presidente don Bernardo Soto estuvo en esta capital en misión especial de su país.

En el derrocamiento de Estrada Cabrera su figura política fué muy sobresaliente, habiendo presidido la Asamblea que derrocó al último tirano de Centroamérica.

Le preguntamos si era cierto que

el déspota caído pensaba radicarse en Costa Rica, y nos dijo que no lo creía por ningún motivo pues a más de tener más de 100 procesos en los que treinta por lo menos lo condenarían; un hombre como ese, que le ha hecho tanto mal a Centro América, no vendría a radicarse nunca en este rico suelo, que hidalgamente sacudió la tiranía de treinta meses.

Seguimos conversando con el preclaro hombre guatemalteco, muy gratamente impresionados de su exquisita amabilidad y correcta conversación.

Referente a nuestro conflicto con Panamá, nos manifestó la solidaridad con que su pueblo guatemalteco, acuerpo nuestra causa y el modo tan espontáneo y tan firme con que estaba dispuesto a correr nuestra misma suerte.

El Dr. Beteta es un unionista convencido, y siempre ha sentido mucho cariño por Costa Rica.

Rato después nos despedíamos del culto caballero e ilustre Dr. Beteta muy hondamente agradecidos de su caballerosidad sin tacha.

Baile en Fuentes

El domingo pasado se celebró en la casa de don Rafael Ángel Chávez Rojas y su apreciable señora esposa doña Jenoveva Fuentes de Chaves, un animado baile que resultó muy lucido.

Entre los concurrentes anotamos las siguientes matronas: doña Ana G. de Morales y doña Albertina de Sagel. Señoritas Mercedes Valverde, Dora Iglesias, Emma Heilbron, Luz y Oliva Merino, Luz Valverde, Gilda Kepfer, Rosa Valverde, Adelaida Borasche, María del Rosario Borasche, María León, Luisa Salazar, Dora Castro, Raquel Sáenz, Fanny Castro y Margarita y Carmen Alvarado Fernández.

Caballeros: don Jorge Morales Bejarano, don Francisco de la Paz, don Miguel Macaya, don Raúl

Yglesias, don Alfredo Valverde, don Hernán Pacheco Tinoco, don Daniel Troyo, don M. A. Córdoba, don Arturo Troyo, don Enrique Brenes, don Gonzalo Aguilar, don Carlos Montealegre y otras personas más que deploramos no recordar.

El baile se prolongó hasta las 22 horas, no desmayando la alegría y dejando gratos recuerdos en los presentes.

LA REFORMA

Sombrerería de TOMAS VALVERDE

OFRECE al público un surtido completo en SOMBREROS DE PITA y FIELTRO a PRECIOS BAJOS. — Haga una visita y se convencerá.

Teatro Variedades
Miércoles 13 de Abril de 1921 — ¡POR ULTIMA VEZ!
El León Manso
¡¡¡ ÉXITO !!!
Mañana — Función de Moda y de Arte: **SATANELLA**, según la novela de Carolina Invernicio.

Esta es la Gran Oportunidad

ACEITE VERDE
Para Curar la Picazón del Cuerpo
Pídale en todas las Boticas

POR \$ 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Para más pormenores dirigirse a **M. V. BLANCO**
Corredor Jurado y Comisionista. Oficina de Agencias y Comisiones de A. Cañas.

Del 3 al 10 de Marzo puede usted comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal o de su casa, a precios excepcionales en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo».

Dirección: SRTA. LIDIA CESPEDES.
—Apartado. 40— Heredia.

Joyería y Platería
— DE —
VICENTE PALAVICINI
Frente al Almacén Robert
PRECIOS BAJOS !!! TRABAJO GARANTIZADO

Palm Beach
REG. U.S. PAT. OFF.
THE GENUINE CLOTH
MFG. ONLY BY GOODALL WORSTED CO.

MARCA DE FABRICA

Para estar seguro de que es legítimo, hay que exigir la etiqueta PALM BEACH cosida en el saco.

PALM BEACH
El casimir fresco de verano en colores claros y oscuros



Además de ser tan liviano y poroso, el PALM BEACH se hace ahora en una gran variedad de matices claros y oscuros. Puede Ud., por lo tanto obtener un traje elegante, cómodo y fresco en el color y matiz que le dicte su capricho.

Téngase presente que no hay más que un PALM BEACH legítimo, el cual lleva siempre la marca PALM BEACH que aquí aparece. Esta es precisamente lo que le garantiza la excelente calidad y larga duración.

El tejido PALM BEACH es el rey de los casimires elegantes y livianos para verano. La tela legítima la encuentra en las tiendas y sastrerías de importancia.

La marca de fábrica PALM BEACH está registrada.

THE PALM BEACH MILLS
GOODALL WORSTED CO.
Unicos manufactureros
Sanford, Maine, E. U. A.

Necesita Ud. un PALM BEACH azul? Aquí está! Los hay también grises y pardos, en multitud de diseños.

INSERCIÓN SOLICITADA

A propósito de una publicación hecha en «La Tribuna»

Acabo de leer en un periódico local, que, desde luego, comprometo con ello mi consideración, una ración de insultos pintorescos, que harían mi solaz, si no me fueran enderezados a prudente distancia: a distancia los insultadores — tal el caso — no pueden producirme más efectos que el que a la Luna los perros que ladran.....

Hay en esta capital, actualmente, una Legación de Guatemala: pueden interrogar a sus miembros al respecto, cuantos se sientan inevitablemente inclinados a olfatear mis rastros.

Cuando la Juventud Universitaria de Guatemala, correspondiendo a la del Uruguay, hubo de intervenir en favor mío, publiqué, desde el rigor de mi prisión, frase que, sin el valor de entonces, ahora es, sin embargo, oportuno repetir: «Nada

he dicho de que tenga de arrepentirme, ni nada he hecho de que tenga que avergonzarme».

Desde Darwin a Nietzsche y desde Nietzsche a esta época del tiránico pero indispensable Lenine, ha llovido mucha tinta de imprenta, para que yo me tome la molestia de discutir sobre las quisicosas políticas de nuestros homúnculos tropicales..... Respecto a improprios, cuenten los plumíferos que me los prodigan como los editores que los amparan con la sinceridad de mi perdón, ya que esta es para mí la forma más cristiana de practicar el desprecio.

San José de Costa Rica, 12 de abril de 1911.

JOSÉ SANTOS CHOCANO

Baile Social en Alajuela

En la noche del once del corriente, la sociedad alajuelense verificó un hermoso baile, que fué la nota más brillante de ese día de festejos en honor a la memoria del héroe del 56.

Concurrieron las siguientes personas: doña Tina de Dobles, señoritas Sarita Guevara, Claudia Sánchez, Rosita y Angela Castro, Lela Solera, Emilia Salazar, Aida Fernández, Berta Cordero, Ermita Chavarría, Rosita y Anita Ulloa, Teodora Castañer, Otilia Arroyo, América Ulloa, Mariana Sibaja, Angela, Emilia y Ana Jiménez, Virginia y Adela Salazar, Virginia Gon-

zález, Angela y Consuelo Rodríguez, D. rotilla Soto, Consuelo Fernández, Eina Clausen, Adriana Porras, N lly Solera y otras muchas que escaparon, con perdón de ellas, al lápiz de este cronista.

Concurrieron jóvenes de distintas partes.

La orquesta estuvo a cargo del maestro Marillo.

Esa fiesta social, que revistió toda pompa y brillantez, terminó en medio del mayor entusiasmo.

Todos quearon plenamente satisfechos de las atenciones que allí se les colmaron, y guardan grato recuerdo de ese festival.

Colaboración

De "Pater familias"

Pocos días hace que leí en diario que no importa nombrar, muy curioso suelto titulado «Lección de civismo», a propósito de un suicidio infantil. Dice el mentado escrito que el niño se quitó la vida porque le dijeron que su papá había quedado vencido en una acción bélica. Pero esto es deshonra, ni es verosímil semejante violencia, ni en general pueden suicidarse los niños... Eso parece cosa de personas mayores, como Sansón, patriota, y Judas traidor, notables del Antiguo y del Nuevo Testamento.

De otros suicidios célebres suelen darse en obras de arte y en la vida y no dejan de mostrar lógica. Otelobía de matarse, después de ahogar a su esposa y al traidor del drama, y en la vida el acto ese en Antonio y Cleopatra, como también en Demóstenes y en Aníbal. Este después de Zama en África y temiendo en Bitinia que lo entregaran a un Pretor, chupa el tósigo de su anillo, así como el sublime traidor griego hace lo propio en el Templo de Neptuno, para no caer en manos de los seides macedónicos. Pero hay burlas después de tantas veras: son los suicidios de las chicas románticas.

Pero, señores de sentido común, lo del margen—que hasta fué mentira—¿en qué cabeza cabe que pueda ser «lección de civismo»? Bien claro nos enseña la Historia, «maestra de la vida», que si los hijos de tantos Romanos vencidos por el héroe cartaginés se hubiesen quitado la vida, no habrían vengado, quince años después de Cannas, la muerte de sus vencidos padres, gloriosos ellos: que también puede haber gloria en ser vencidos, aunque así no pueda entenderlo ningún catedrático «particular»—fuera del sentido «común». Por supuesto que yo no soy capaz de enseñar a nadie, ni todos pueden aprender, por buen maestro que topen.

Sólo he querido decir mi parecer y he tratado de razonarlo. Cualquiera puede sentir en contra y alegar en torno al asunto. Lo que no parece decente, creo que es dar la llamada por respuesta, sin darse, cuando menos, a explicar de algún modo su desatinada «lección de civismo». También quisiera significar que «desatinada» no es palabra ofensiva, ya que «desatinar», o «errar», no deja de ser cosa muy humana. Y la sabiduría popular así lo enseña. En otras partes dice el pueblo: «el mejor escribano echa un borrón» y aquí: «al mejor mono se le cae el zapote», y es cierto.

En el arte literario español, cristiano católico por punto general, no aparecen muchos suicidios. Hay uno, sin embargo en «La Celestina»—tragicomedia de Calisto y Melibea, imitando verdad; y a propósito dice Cejador, que Fernando de Rojas, quien la escribió, era judío converso; pero el gran crítico no se fija en que autores católicos, como Larmig cantor insigne de Las Mujeres de la Biblia, se mató... Y el otro suicidio, cuando las Bodas de Camacho el Rico, fué «de industria». ¿Quién sabe si Cervantes quiso poner en solfa el acto. En todo caso, nada enseña el hecho de matarse a sí mismo.

PATER FAMILIAS

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255 APARTADO 101

LA PRIMAVERA MERCADO

RECIBIO: SOMBREROS DE PITA, pequeños y grandes, finos. CASIMIRES de pura lana, ingleses, a \$ 45.00 el corte de vestido.

Jaime Vargas C. (Propietario)

La Parra Cantina y Refresquería de Lucas Olivares

Ha recibido: ANIS ESCARCHADO, CAZALLA y OJEN. Vinos de consagrar «CALVARIO» y el sin rival reconstituyente «SANSON», propio para enfermos. Vinos blancos y tintos de las bodegas bilbaínas. Espumantes «MARGARITA», de la Casa ZINZANO.

JAMONES Y TOCINETAS DE LO MEJOR

Fábrica de Café y Cacao de Ricardo Dorado

Teléfono 804 Apartado 24

Se emplean las mejores clases de CACAO Y CAFÉ La clientela de esta Fábrica lo justifica AVENIDA CENTRAL, 100 varas al Oeste del Mercado Unico Agente en Limón: BORRAS

La Constancia

Han recibido nuevamente: Alambre de Púas, Hierro para Techos. Rjes para carretas y carretones, Loza y Cristalería que se venden a precios de ocasión.

Siempre los Precios más Bajos de Plaza

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA Y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

BOTICA ORIENTAL - San José

OSTIONES Frescos - En Concha

Hay en

La Geisha y La Feria

ATENCIÓN!!

	Antes	Ahora	Rebaja
POLVOS.	7.50	5.50	21% olo
LOCIONES.	7.00	5.50	21% >
JABONES.	2.00	1.50	25 %

POR OCHO DIAS

San José **BOTICA AMERICANA** Costa Rica FRENTE AL SIGLO NUEVO - (Cruce de Tranvías)

Remigio Carranza & Cia.

La Geisha y la Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

YA LLEGARON LOCIONES y PERFUMES de RIGAUD

Mary Garden. Un air Doubourné. Lidilia. Príncipe Igor. Camia. Marthe Thenal. Mi Nena. Moderni Style. Altessa. Gregoria. Des Rosses. Dulce Mío Y UN COMPLETO SURTIDO EN Tintes, Cremas, Polvos y PERFUMERIA EN GENERAL

LA INDIA TOMAS FERNANDEZ & Hno.

DOCTOR CONSTANTINO HERUOCIA MEDICO Y CIRUJANO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5 p. m. Contiguo al Teatro Variedades - Teléfono 1443

Paraguitería 'La Japonesa'

Esta paraguitería cuenta con un buen surtido de paraguas y con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección. -50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO **Manuel Rego**

Luis Vásquez Quirós

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que ella sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebatiño

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros. Calle de la Estación del Atlántico



El Mejor Remedio

para todas las Enfermedades Cutáneas es el Polvo Curativo y Antiséptico COLUMBIA

UN MEDICAMENTO ENTERAMENTE NUEVO que cura Llagas Superantes, Ulceras, Aczema, Heridas, Lastimaduras, Irritación o Erupección del Cutis, Picazón de Barbería, Fuego en la Cara, Labios, Sarpullido, Cutis Ampollado, Picaduras de Insectos y demás ENFERMEDADES DE LA EPIDERMIS.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Tiene la ventaja que por ser un Polvo, es limpio y no ensucia la Ropa, COMO SUCEDE CON LAS POMADAS.

SI QUIERE CURARSE, ÚSELO y se Convence. Su efecto ES RAPIDO

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

INCENDIO

LAS MERCADERIAS **Murillo & Sequeira** se pondrán DE LA TIENDA en baratillo del sábado 9 del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues sólo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Casa contigua a la Botica de la Fé.

VICTOR MURILLO

Tienda La Violeta

PRECIOS BAJOS

Gran Baratillo de DRILES, ZARAZAS y otros géneros

Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

Es el Hierro en la Sangre lo que forma Músculos de Acero como estos.

Los Médicos explican el Secreto de la gran fuerza y resistencia de los Atletas y dicen cómo el hierro orgánico - HIERRO NUXADO, ayuda a formar la sangre sana y roja, que da vigor físico y energía.

El tocar el brazo de un hombre fuerte y vigoroso; el sentir la dureza de acero de esos poderosos músculos; el pensar en la tremenda fuerza y potencia que existe bajo un vigor semejante; todo esto viene a la mente de los hombres y mujeres anémicos cuyo organismo es físicamente inapto y debilitado.

Se necesitan hombres de vigor y energía para asestar los golpes rudos en el yunque del trabajo; no importa que se trate de un obrero o de un banquero; no hay esperanza de vencer obstáculos, a menos que el hombre sea de hierro, dispuesto siempre a luchar, y a luchar con energía!

"Actualmente hay una enorme proporción de hombres que a los 40 años han perdido la salud y que van declinando constantemente, tanto en las fuerzas físicas como intelectuales sólo porque permiten que las preocupaciones, el agotamiento, la debilidad nerviosa, y los excesos en los placeres o en el trabajo destruyan la energía que convierte el alimento en tejido vivo, músculo y cerebro," dice el Dr. John J. Van Horne, antiguo Inspector Médico y Médico Clínico del Departamento de Sanidad de la Ciudad de New York.

"Y sin embargo, existen miles de hombres semejantes que observan una maravillosa transformación tan luego como obtienen la cantidad suficiente de hierro adecuado, que les dé mayor energía y resistencia. Se olvidan de sus pasadas enfermedades, recobran la energía y el despejo mental y adquieren aptitud mayor para combatir obstáculos y para soportar las exigencias del trabajo. Para formar hombres y mujeres más fuertes y sanos, que sean más aptos para vencer los obstáculos de la vida diaria, considero una necesidad que los Médicos empleen el hierro orgánico, en cada caso apropiado,



"Parece como de Hierro."

que receten el HIERRO NUXADO, pues, según mi experiencia, es el mejor tónico y reconstituyente de la sangre, de entre todos los conocidos por la ciencia médica moderna."

Si Ud. no está fuerte y sano no tiene más que hacer la siguiente prueba: Vea cuánto tiempo puede trabajar antes de sentirse cansado. En seguida, tome dos tabletas de HIERRO NUXADO, tres veces al día, durante dos semanas. Luego pruebe su fuerza otra vez y verá cuánto ha ganado. Los triunfos obtenidos por muchos atletas o luchadores se deben nada más que a haber conocido el secreto de la fuerza, vigor y resistencia, que proviene de orgánico, en cada caso apropiado, abundancia de hierro en la sangre.

Asegúrese de obtener la legítima preparación para crear Fuerzas y Robustez

HIERRO NUXADO

DISTRIBUIDORES:

The Costa Rica Mercantile Co.

Imp. Falcó & Borrás